

# No pasan de 500 los detenidos políticos

## Cruz Roja visitará recintos donde existen presos políticos



Cnl. Luis Arze Gómez, ministro del Interior

El ministro del Interior, Cnl. Luis Arce Gómez, en declaraciones a ULTIMA HORA reveló hoy que "no pasan de 500 los detenidos políticos".

Desmintió así publicaciones aparecidas en el exterior, particularmente en Caracas, donde un diario registró una versión de la agencia de noticias AP de que los detenidos alcanzaban a 2.500.

Refiriéndose a la situación actual de los detenidos, el ministro Arce explicó que seguía con la evaluación de caso por caso. Anotó que aquellos que no tenían mayores antecedentes políticos eran puestos en libertad en forma inmediata.

Anunció que los que queden recluidos serán agrupados en "Brigadas de voluntarios" para trabajar en el oriente del país.

De otra parte, el ministro del Interior informó que el alto mando militar ha dispuesto que la Cruz Roja visite los recintos donde existen detenidos políticos, acompañados del Cnl. David Fernández, miembro de la Fuerza Aérea.

Dijo que se adoptó esta medida para desvirtuar versiones tendenciosas sobre supuestos malos tratos que se habrían inferido a los detenidos.

### UN DETENIDO

Inesperadamente, cuando nuestros redactores entrevistaban al ministro del Interior, apareció su ayudante, acompañado del Cnl. (r) José Mandel Cárdenas Mallo, quien había sido apresado esta madrugada, durante un operativo efectuado en la zona de Miraflores.

El Cnl. Cárdenas Mallo es un alto dirigente de la Unidad Democrática y Popular (UDP) como militante del Movimiento Nacionalista Revolucionario de Izquierda (MNRRI) Forma parte del equipo de colaboradores inmediatos del jefe de aquella coalición política, Dr. Hernán Siles Zuazo.

Al ser entrevistado por nuestros redactores, el Cnl. Cárdenas manifestó que no recibió daño alguno de carácter físico o psicológico durante su apresamiento. Agregó que había perdido contacto con el Dr. Siles en la mañana del jueves 17, a horas 11.30, en la secretaría de la UDP, situada en la calle Mercado. Dijo que desde entonces desconoce su paradero.

A raíz de esta detención, el Cnl. Arce manifestó que "estamos concluyendo con la captura de los miembros de la UDP, en especial del MIR, y luego vamos a proseguir con el apresamiento de algunos empresarios privados que han prestado ayuda a este último partido político, porque considero que no es honesto trabajar contra el pueblo de Bolivia, como lo han hecho estos empresarios".

### CONTROL MILITAR

Señaló asimismo, que las unidades del ejército están controlando los puntos vitales en todo el país y que el resto del territorio nacional está cubierto por efectivos de la Guardia, la Policía y el servicio de Inteligencia del Ministerio del Interior.

## Nueva lista de precios de artículos esenciales

Inf. Pág. 9.-

## Regimiento Tarapacá ratificó su apoyo al Gral. Luis García Meza

Inf. Pág. 8.-

## Congeladas las cuentas bancarias sindicales

Inf. Pág. 9.-

## 70 manifestantes iraníes detenidos

LONDRES, AGO. 5 (LATIN-REUTER)- Aproximadamente 70 iraníes comparecieron hoy ante dos tribunales londinenses después que anoche participaron en refriegas con la policía británica durante una manifestación frente a la embajada de los Estados Unidos.

Los cargos van desde comportamiento impropio hasta ataque contra oficiales de la policía, y portación de armas ofensivas.

Casi todos los manifestantes acusados se negaron a suministrar sus nombres y direcciones, hasta no haber hablado antes con representantes de la embajada iraní y quedaron bajo custodia.

# Japón admite el fortalecimiento militar soviético

## Por tanto necesita aumentar el poder de sus fuerzas armadas

TOKIO, AGO. 5 (LATIN-REUTER).- La Agencia japonesa de Defensa puso de relieve hoy el fortalecimiento militar soviético en el Este asiático, y dijo que Japón necesita aumentar el poder de sus fuerzas armadas como miembro del bloque occidental.

El consejero de la Agencia Fumio Miyoshi, dijo en una conferencia de prensa, después que el gabinete aprobó el documento oficial de Defensa para 1980, que los Estados Unidos y Europa están realizando esfuerzo unificados para aumentar sus defensas contra el creciente poder militar soviético.

"Japón toma en consideración la situación militar mundial y el hecho de que es un miembro del bloque occidental, en el cual considera su propia seguridad" manifestó.

El documento dijo que el aumento del poder militar soviético durante el año pasado en el Este asiático -considerando tropas, misiles, aviones y buques- es una amenaza potencial para Japón y ha afectado el equilibrio de poderes con los Estados Unidos en la región.

El documento expresó también temores de que el in-

cremento del poder soviético y su capacidad de intervención a largo alcance podría amenazar rutas marítimas comerciales vitales en el océano Índico y en el pacífico occidental.

Exhortó al gobierno a poner en práctica, tan pronto como sea posible, un programa de mejoramiento de las defensas por 11.000 millones de dólares, a completarse en cinco años.

Pero también dijo el documento que cuando se haya completado dicho programa, de acuerdo con los actuales planes para fines 1984, Japón no sería capaz todavía de rechazar una agresión, aunque sea limitada y en pequeña escala.

Desde la intervención militar soviética de diciembre en Afganistán, los Estados

Unidos incrementaron sus pedidos, a Japón para que complete el programa, el mismo incluye la adquisición para fines de 1983, de 15 aviones de combate del tipo Aguil F-15, aviones antisubmarinos PSC Orion, buques y tanques, Bajo el Tratado de Seguridad entre los Estados Unidos y Japón, se encuentran emplazadas en este último país 45.000 soldados estadounidenses.

La semana pasada, el gabinete japonés decidió incrementar los gastos de defensa del año fiscal que comenzará en abril de 1981, en un 9,7 por ciento, elevándolos a 10.800 millones de dólares. Esto mantendría los gastos de defensa aún por debajo del uno por ciento del producto bruto interno.

### 3 marines expulsados

Tres miembros de la Infantería de Marina de los Estados Unidos fueron expulsados hoy del país, según informó el Ministerio del Interior.

Los expulsados fueron identificados como Patricio Jones Burns, Esteban McDaniel y Vicente A. Bell.

Las autoridades de aquel despacho dijeron que la medida fue adoptada porque los 3 marines lanzaron insultos contra Bolivia durante un incidente ocurrido anoche en el Hotel Plaza.

Se agregó que el ministro del Interior, Cnl. Luis Arce Gomez, hizo llamar al primer secretario de la Embajada de E.E.U.U., señor Douglas Monger, y al agregado militar, Cnl. Moux, para informarles de lo ocurrido y anunciarles la determinación del gobierno de expulsar del país a los 3 marines, por considerarlos indeseables.

Los marines viajaron hoy al mediodía con rumbo a su país, se terminó informando.

